

MURCIDOS
Rodrigo Rojas Velasco

Conmueve a Chile, muerte de estudiante

Santiago, (IPS) - La madre del estudiante chileno, fallecido a causa de las graves heridas que recibió al ser quemado por un comando armado anunció que exigirá "una exhaustiva investigación de este brutal crimen".

La exiliada Verónica Denegri, madre del fallecido joven Rodrigo Rojas, formuló declaraciones en Santiago, luego de que las autoridades autorizaron su ingreso temporal al país tras el ataque de que fue objeto su hijo el miércoles último, en el primero de los dos días de paro nacional convocado por la oposición al gobierno militar.

Rojas, de 22 años, fue capturado junto a la estudiante de la Universidad de Santiago, Carmen Quintana (19), por un grupo armado que impregnó a ambos con un líquido altamente inflamable para luego encenderles fuego.

El hecho se produjo en la avenida General Velásquez, al oeste de Santiago, ante la presencia de numerosos testigos, y los integrantes del comando trasladaron a los jóvenes gravemente heridos a la comuna rural santiaguina de Quilicura, donde los dejaron abandonados.

Esta localidad adquirió relevancia informativa el 29 de marzo de 1985, pues allí fueron encontrados los cadáveres de los opositores Manuel Guerrero, José Manuel Parada, y Santiago Nattino, los tres de filiación comunista, degollados por un comando civil armado que previamente los secuestró.

EXISTEN TESTIGOS

El atentado contra los dos jóvenes ocurrió en el primer día de un paro nacional por 48 horas, convocado por la opositora Asamblea de la Civilidad para exigir al gobierno del general Augusto Pinochet el retorno de Chile a la democracia.

Varios testigos aseguraron inicialmente que los autores del ataque habían sido integrantes de una patrulla militar, pero un comunicado del ejército desmintió tal acusación.

La abogada Amanda Denegri, tía de Rojas, informó que este falleció en la tarde del domingo en la Posta Central de la asistencia pública hospitalaria de esta capital, a causa de las gravísimas quemaduras.

"A la vista y paciencia de mucha gente quemaron a mi sobrino y a Carmen, y de lo ocurrido hay muchos testigos", comentó la profesional.

Calificó de "crueldad inaudita, una vergüenza para un país que se dice civilizado", la acción del comando y reveló que el miércoles y jueves intentó obtener una autorización para trasladar a los heridos a otro centro hospitalario y se le respondió que estaban detenidos.

"Estoy preocupada por la suerte de Carmen -añadió- y temo que se pueda adoptar cualquier represalia contra ella".

Criticó también "la falta total de recursos que existe actualmente en la posta central (un establecimiento hospitalario del estado), donde no hay apósitos, ni medicamentos indispensables, los que debemos adquirir nosotros, todo lo cual se agrava por una negligencia que debería investigarse".

LOS ASESINOS IDENTIFICADOS

Verónica Denegri está exiliada en los Estados Unidos y recibió autorización para viajar a Chile con el objetivo de asistir a su hijo moribundo.

Arribó a esta capital el pasado viernes y ayer asistía a los funerales de la víctima.

El abogado Hector Salazar, quien también representara a la familia de Rojas en una querrela presentada ante la justicia civil, informó que el joven "alcanzó a identificar a sus captores antes de morir".

Nattina, 7/7/86